

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Sábado 8 de Febrero de 1879.

Precios de inserción.—Anuncios, a medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana a real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,692

PARTE OFICIAL.

Día 4.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Fomento.—Real orden fecha 21 de enero, admitiendo la demanda presentada a nombre de D. Máximo Roldán contra la real orden que mandó declarar la caducidad de la marca *El Caballo* distintivo de su fábrica de papel de fumar establecida en Alcoy.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Resoluciones adoptadas en el personal del ministerio público durante Enero último.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid, 4 de Febrero de 1879.

Muy señor mío: La suscripción abierta en el cuerpo de la Guardia civil para socorrer a una de las víctimas de los dos guardias de Lluch-mayor que fueron ejecutados antes de ayer, ha encontrado la mayor acogida en el expresado instituto, cuyos individuos todos, sin distinción de clases, se han apresurado a contribuir con una parte de su haber a tan humanitario objeto, como prueba de la indignación que les ha causado el atentado cometido por aquellos dos desgraciados, que mancharon vilmente el honoroso uniforme de los que han sido, son y serán los custodios de los intereses y personas de buen vivir.

Dícese que por consecuencia del cambio de presidente de la república francesa, el representante de esta nación cerca de nuestro gobierno ha anunciado su dimisión.

A propósito de esto, un telegrama recibido de París esta tarde a primera hora, dice que el mariscal Mac-Mahon, en vista del gran número de renuncias que se han presentado de altos funcionarios, tanto civiles como militares, ha hecho saber a todos los que le son adictos, que no sigan semejante ejemplo y continúen en sus puestos hasta que sean separados por los actuales gobernantes, si creen que deben separarlos, y de este modo cumplirán con un deber para con la patria, a quien no se debe abandonar jamás en circunstancias como las presentes, que, en concepto del citado mariscal, no tienen nada de satisfactorias.

Folleto.

BUENA PESCA!

Cubierto de gloria y de heridas en la guerra de Sucesión, y sin blanca en el bolsillo, como entonces acontecía a casi todos los héroes, tornó un día a su desmantelado castillo el noble barón de Miquenza, con el fin de descansar de las duras fatigas de los combates y de comerse en paz los pobres garbanzos vinculados a su título.

Dos palabras sobre el batallador y otras dos sobre su madriguera.

D. Jaime de Miquenza, barón de lo mismo, capitán que había peleado por los intereses de Luis XIV, era en aquella sazón un hombre de treinta y cinco años, alto, hermoso, rudo, valiente, emprendedor, poco letrado, pero loco en extremo, y muy aficionado a las aldeanas bonitas. Añadir que era huérfano, unigénito y solte-

ro. Este, al recibir en su morada la visita del sucesor Mr. Grevy, dícese que le ofreció espontáneamente su más leal apoyo y el de sus amigos en todas las cuestiones que puedan rozarse con el orden público y el engrandecimiento de la Francia bajo el régimen actual.

Añádese que la segunda entrevista de estos dos personajes fué tan cordial, tan franca, que se cree que ha de ser de faustas consecuencias para los intereses generales del país y para los de la institución democrática, si los encargados de dirigirla no se dejan arrastrar por las malas pasiones, que a todos conviene rechazar antes que dejen sentir su maléfica influencia.

Por último, concluye dicho telegrama, que la tranquilidad más completa reina en todos los departamentos, y que hoy por hoy no hay temor de ninguna clase.

A falta de otros asuntos de que tratar la prensa, sin distinción de matices, continúa discutiendo sobre la próxima venida del general D. Arsenio Martínez Campos, que, como dice un diputado andaluz, es el Mesías prometido por D. Antonio Cánovas para la continuación de su marcha política, si es posible.

Este acontecimiento, que, aunque previsto, no se creía tan cercano, a juicio de varios constitucionales, viene a aplazar los proyectos que debían empezar a cumplirse el día 15 del corriente en que espira el famoso término de tres años, puesto que debiendo ser el señor Martínez Campos uno de los notables que ha de ser consultado por el soberano acerca de tan importantísima cuestión, no puede nada resolverse hasta su llegada.

Un elevado funcionario, hablando esta tarde en su despacho con un conocho senador de la mayoría sobre la importancia que pueda tener para la marcha de la política el regreso del capitán general de Cuba, expresó clara y francamente que era de todo punto imposible calcular con acierto sus consecuencias, porque los asuntos de la magnitud como el de que se ha de tratar en breve están sujetos a mil peripecias, difíciles de prever, aun por los más espertos en el arte de la política, y es muy aventurada toda predicción, dando desques a entender la existencia de ciertos rumores de que la cosa podría complicarse en sentido desfavorable para los ministeriales, a quien dice será pro-

ron, y acabareis de formar una idea de nuestro hidalgo aragonés.

En cuanto a su castillo, era su vive retrato, ménos en lo fuerte, mas en lo que toca a soledad y pobreza y aliteria, vive Dios que no deba en zaga!—Figuráoslo (y digo figuráoslo porque ya se ha huido) medio edificado y medio tallado en una roca que lamen de una parte las ondas del río Ebro, y que se reclinaba por la otra sobre una montañita que allá sigue remonándose a las nubes.

Al pié de esta roca habia una docena de casas y chozas habitadas por los vasallos del barón, ó sea por los labradores de los cuatro barbechos que constituían sus Estados. De la aldea al castillo subíase por quince rampas que terminaban en un foso provisto de su correspondiente puente levadizo. Alimentaba de agua este foso una sangría hecha en el Ebro media legua al Norte de la fortaleza, y sangría que, cuando la enruilosa torrente, volvía a precipitarse en el opulento río.

Item: enclavada también en un inaccesible rincón de la montaña, se-

ciso recomendarles una prudente reserva, especialmente a la prensa amiga.

De igual opinión son otros hombres de reconocida significación en el partido conservador, que cuando hablan particularmente no ocultan sus temores.

El general Martínez Campos, hombre muy impresionable, viene muy resentido y se teme que en la primera entrevista que tenga con Elduayen surja una ruptura entre dichos personajes de consecuencias graves para los gobernantes.

Y esta es la causa de los temores que se revelan en las regiones oficiales. Los íntimos amigos de don Arsenio Martínez Campos aseguran que este no tomará posición oficial alguna en la Península ni fuera de ella, digan lo que quieran los ministeriales, y se fundan para decir esto en una carta que se recibió de la Habana por la vía extranjera, y cuyo texto es tan terminante que no deja lugar a dudas.

En uno de los círculos que se forman en el salón de conferencias, por no haber de qué hablar se contaban, cuantos esta tarde. «El otro día, decía uno, charlaban unos cuantos sujetos de la gente del bronce de anarquía, de ateísmo, en el café Imperial y cada uno hacía mayores protestas que los otros sobre su decision de no creer nunca nada, cuando el mas viejo de ellos los interrumpió con tono solemne y sentencioso, diciendo: «Mal hecho, hijos míos; yo creo en Dios y no me amento en confesarlo. Solamente me entran aquí dentro algunas dudas el año en que está caro el vino».

—Por esa cuenta, exclamó un cenicientista del coro, hasta el 15 de febrero no podemos nosotros decir si este año nos toca creer en Dios.

A propósito del nombre, recuerdo que mi amigo Blanco Asenjo ha presentado un drama en el Español con el título expresivo de *Los Dioses se van*. No le sucederá con este asunto lo que a Alfredo de Musset que llevó tres años un artículo a la Revista de Amis y Amigos.

—¿Sobre qué es el drama?—preguntó el editor.—Sobre Dios, dijo el poeta.—Amigo mío, lo siento,—replicó aquél,—no es tema de actualidad.

—«Los Dioses se van» es por el contrario un asunto palpitante. El problema probablemente estará reducido a saber si se van solos ó harán que ayudados mutuamente. Veremos si el asunto lo da de sí.

Suyo X.

parada del castillo por es a sa to de agua, y como colgada sobre el Ebro, habia otra roca mas pequeña coronada por una cabaña y una huertecilla, especie de pensil babilónico subido allí por la temeraria mano del hombre.

Un ancho tablón de nogal enlazaba por vía de puente el castillo y la cabaña, de modo que, si imposible era llegar al primero, una vez alzado el rastrillo, mas imposible era llegar a la segunda, suprimido que fuera el tablón de nogal.

Ya hemos visto cómo en la roca señorial vivía D. Jaime de Miquenza; falta decir que en la roca feudataria habia un pescador de anguilas, que se estaba haciendo rico merced al atractivo pensamiento que concibiera de formar su choza en aquel solitario y amenazado paraje.

Damian, que así se llamaba el pescador, habia ilegado colgar del puenteillo una vistisima red, al través de cuya dilatada manga saltase la cascada, sirviéndole de funda, por decirlo así, las malvas a las aguas. Mediante este artificio, todas las anguilas que

EL CRIMEN DE LLUCH-MAYOR.

Parece que los guardias Tello y Diez de cuya ejecución todavía no se han recibido detalles por escrito, pidieron ver en la capilla al coronel subinspector del tercio, y personado que fué en ella este jefe a quien acompañaron los oficiales del cuerpo residentes en la capital, puestos de rodillas los reos, besándole las manos y anegados en llanto, le hicieron presente su profundo arrepentimiento, no solo por los crímenes cometidos, sino tambien por el agravio que en un momento de extravío infirieron a todos cuantos vistían el honroso uniforme de la Guardia civil, pidiendo y don desde el director general del instituto al último individuo como circunstancia precisa para morir cristianamente.

Ante esta súplica el coronel del tercio, creyendo interpretar los buenos sentimientos de jefes y subordinados, siempre solícito a mitigar el dolor de la desgracia, les acordó el perdón, exhortándoles a que sopor tasen resignados el castigo que les habia sido impuesto por la ley.

Después reunió el mismo jefe a la fuerza del cuerpo, presente en la capital, y formada en círculo relató la entrevista con los reos, haciendo ver las tristes consecuencias que trae consigo el olvido del deber y abrigando la seguridad de que todos y cada uno cumplirán con el suyo, esforzándose para borrar pronto con hechos meritorios la penosa impresión que habia producido el triste de Lluch-mayor.

«El Isleño» de Palma lamenta que con motivo de la ejecución de los dos guardias civiles de Lluch-mayor, acudiera la multitud con tanto frenesí a disputarse puesto tres horas antes del espectáculo con objeto de presenciarlo, convirtiéndolo en materia de curiosidad ó de diversion, y dirigiendo especialmente su censura a las mujeres, que figuran en inmenso número.

De los pueblos inmediatos, sobre todo de Lluch-mayor estuvieron entrando carruajes desde la madrugada del Viernes.

El colega cree según que todo el cuerpo de la guardia civil cederá un día de haber para sa como de las familias de los muertos y heridos que causaron los infelices guardias Tello y Diez, en cuyo caso la indemnización que reciba cada una de aquellas no bajará de 5.000 duros.

El arrastrado por la corriente, se veían obligadas a dar aquel salto para volver al Ebro, que fué su cuna, quedaban presas en las redes de Damian, quien las vendía en los pueblos circunvecinos a un precio tan corto como corto era el trabajo que le costaba pescarlas.

Y pues ya conocemos la topografía del teatro de nuestra historia, pasemos a mas íntimas investigaciones.

II

Hemos dicho que Damian se estaba haciendo rico con tan estupendos copos; pero hemos olvidado decir que Damian nunca tenia un cuarto. Y era que Damian, como otros muchos hombres, habia con título la torpeza de casarse con una muchacha muy linda, muy graciosa y muy amiga de componerse; con una coqueta natural, en una palabra; ó si quereis mejor, con una coqueta nativa.

Carmela, variante amoroso de Carmín; Carmelita—él la llamaba así—era una zagala cualquiera de

Antecedente. En Toledo se publicaba un periódico titulado El Ateneo. Consecuente: «Gobierno civil.—Tol do.—Seccion primera.—Prensa.—Núm 1266.—Habíendose extralimitado el periódico que usted dirige de la autorizacion que le fué concedida para su publicacion, he resuelto dejarla sin efecto. «Lo digo a usted para su conocimiento y efectos consiguientes. »Dios, etc.

Toledo 31 de Enero de 1879.—Antonio G. Maurino. Así se manda. Y todavía ha podido hacer mas el señor gobernador de Toledo: ha podido mandar a la cárcel a los redactores que le escribían y cerrar la imprenta en que se tiraba.

NOTICIAS GENERALES

Madrid 4. Ha muerto en Sueca el propietario señor Vallés una de las tres víctimas del horroroso crimen de que dimos cuenta. La voz pública señala como uno de los asesinos a un veterinario amigo suyo, que si bien ha desaparecido, se halló a la vista de todo el mundo horas despues del crimen.

A bordo del vapor-correo de la Habana, en el puerto de la Coruña, fueron presos el jueves dos homicidios cometidos en Cuba habiendoles ocupado un bant lleno de alhajas y una cantidad respetable de dinero.

En todo el mes actual se verificará el sorteo de los concejales que han de cesar en 16 de mayo, con el objeto de que se verifique la renovación de los ayuntamientos en la época que prefiere la ley.

Noches pasadas dieron una cencerrada los vecinos del barrio de Landaburo (Vizcaya) a un indiano que acababa de contraer segundas nupcias. A este debió producirle la broma tan mal efecto, que el sábado por la noche acometió a un joven que pasaba tranquilamente por delante de su casa y le atravesó de un tiro de revolver, quedando muy gravemente herido. El agresor fué preso.

El alcalde de Iscar no se anda en chiquitas. Un perro mordió a otro perro, y en la duda de si estaba hidrofobo, mandó matar aquella autoridad a todos los del pueblo sin distincion, sentencia que fué cumplida a tiros por los respectivos dueños.

Ayer tarde a las cuatro llegó el tren regio a Ciudad-Real, en cuya estacion fué recibido S. M. por el obispo prior de las Ordenes, comision de la Audiencia de Albacete y autoridades civiles y militares. Luego se dirigió el Rey con la comitiva a la iglesia, siendo recibido bajo palio por el obispo y comisiones del Consejo de las Ordenes militares.

aquella aldea, que ni sabia leer ni le hacia falta, pero que hubiera tentado al mismo San Antonio, si este anacoreta no estuviese auxiliado de la Gracia de Dios. Y es que ella tenia toda la gracia del diablo.

Era rubia, como acontece siempre en semejantes casos; pequenita de cuerpo, apetrada de carnes y mas esbelta que un junco y que una mimbre. De la cintura para arriba parecia una moqueta de flores, ¡qué pechazo, qué hombros, qué garganta! ¡Y qué caderas, qué andar, qué pisada, qué volver de cabezal! Blanca como la nieve, colorada como las tardes de Mayo, sana como el aire de aquellas alturas, amorosa como una comorniz enjaulara, con un pliegue de boca, y una carita de ojos, y unas manos, y unos brazos tan regordetes, y una saya y un corpiño y una trenza de color de oro, y unos tobillos, que como dice Salvador, porta de Granada, hablando de otros pais:

Desde allí al cielo!

¡Ay Carmen, Carmela, Carmelita!

Terminado el Te-Deum, se verificó en Palacio la recepcion oficial, y a las siete y media se dió el banquete, al que asistieron unas cincuenta personas. Durante la comida hubo fuegos artificiales en la plaza de dicha capital.

En el juzgado de Olvera (Cádiz) se inscribe causa con motivo de haberse hallado parte de los restos del cadáver de un joven de aquella villa que desapareció de su casa hace mas de dos años.

TELEGRAMAS

Viena 3. La prensa rusa se muestra generalmente muy benévola respecto al cambio presidencial ocurrido en Francia, diciendo que debe haber mejorado la educacion política de este pais, cuando no ha habido trastornos al variarse el jefe del Estado, lo cual no acontecia antes.

«añadé que se ha anticipado la crisis de 1880, y que mientras esté al frente del gobierno el Sr. Grevy, no hay temor de que Francia se lance a la política de aventuras fuera de sus fronteras, que es lo que desean los demas Estados de Europa.»

San Petersburgo 3. Se esperan algunos médicos extranjeros que van a estudiar la epidemia que se presentó en algunos puntos ribereños del Volga.

Segun las últimas noticias, decrece ésta notablemente y se espera que, gracias a las medidas adoptadas, no se propagará a otras partes.

Paris 3. Se conocen ya fijamente los resultados de las elecciones de ayer. El Sr. Fourton, bonapartista, ha sido reelegido.

El conde de Mun, legitimista, no ha triunfado. Total de doce elecciones verificadas ayer: siete republicanos, tres conservadores, dos empates.

Desde ayer ocupa su hotel de la calle de Belle-Chase el mariscal Mac-Mahon. Hasta dentro de dos ó tres dias, el señor Grevy no se instalara en el palacio del Eliseo.

Paris 3. Se asegura que el Sr. Whadigton tiene ya muy adelantada la reconstitucion del gabinete. Los tres nuevos ministros serán, segun se afirma en los centros políticos, los señores Leroyer, Lepere y Ferry.

Se cree que mañana quedará definitivamente formado el ministerio. Bucharest 3. Se desmiente la noticia de que los rumanos hayan obligado a los rusos a abandonar el fuerte de Arabtabia.

Los periódicos católicos atacan duramente a las autoridades de Pontivy, acusándolas de haber cometido grandes abu-

ta! Qué habia de hacer el pobre Dmian sino adorarle y esconderte en el pico de una roca, allí donde estabas defendida del mundo por todo un castillo feudal, donde nadie podia visitarte de dia sin que lo viese todo el pueblo, todo el valle, toda la comarca, rondar de noche tu cabaña, sino a quinientos pies por debajo de ella?

«Pero como las muchachas del mérito de Carmela se aman a sí mismas cuando no tienen quien las ame (y hasta cuando tienen), sucedia que, a pesar de vivir sola y sin ser vista de nadie mas que de su marido, gastaba el precio de todas las anguilas del Ebro en delanteles, basquines, zarzillos, tumbagas y todo lo criado. ¡Basta toda una pelimetra!

«Penetrada quizás de su alta mision en el mundo, Carmela se adornaba todos los dias como para ir a un baile, y se sentaba a la puerta de su choza. Allí se veían los pájaros, los tomillos y los cielos... nada mas. Pero ella esperaba tranquila la hora de su destino. El castillo, única vecindad de la cabaña, se hallaba completamente

deshabitado—nos referimos al estado de las cosas antes de la vuelta de don Jaime de Mequinenza, y desde el valle no se distinguía a la pescadora sino como una gran flor de colores colgada en la ladera del abismo. Por el aire, pues, debía venir el amante que esperaba Carmelita tan empergilada, —dado que Carmelita desease en efecto tener un amante, ella misma y obsecor— ¿Conque Carmela no amaba a su marido? me direis. ¡Eso sup y oíd!

«¿Qué sé yo!—Solo puedo decir que era muy bonita y vivia muy sola, pues Dmian pasaba la mayor parte del tiempo vendiendo anguilas por la comarca...»

Además, él le tenia prohibido que bajase a la aldea durante su ausencia; y ella obedecía ciegamente a su marido... porque así lo manda Dios... y porque no le agradaban a tan puñida señora los rústicos aldeanos. Me direis que Dmian era también un rústico aldeano, y que, por consiguiente, acabo de decir que no le gustaba a Carmelita... ¡Pues bien! no le gustaba.

«Pues bien! no le gustaba. (Continuará.)»

GACETILLAS.

Como el hambre tiene cara de herege, no hay trabajo y es mucha la miseria, los robos menudean y si esto sigue será preciso salir de casa armados hasta los dientes, como en aquellos benditos tiempos del absolutismo, cuando campaban por sus respetos, en los caminos reales, las cuadrillas de bandoleros de José Maria, Jaime el Barbudo, los Siete Niños de Ecija y Diego Corrientes. Ya ni los santos se salvan, pues segun dice un colega hasta a San Blas le han quitado una cruz con que adornaba su pecho en la iglesia de Belen donde esa imagen se venera.

Nosotros no achacaremos a ideas de ninguna clase estos punibles atentados contra la propiedad, pues por regla general los desdichados que se dedican a la comision de tales delitos están sumidos en la mas crasa ignorancia, no saben leer ni escribir y mal pueden haber emponzonado su inteligencia con las ideas disabentes a que el colega pseudo-religioso alude. Siguiendo esa pendiente y adoptando esa manera de discurrir, nosotros pudiéramos también atribuir los crímenes, infamias, latrocinios y asesinatos de que nos hablan las historias y papeles de estos tres últimos siglos y los 30 primeros años del presente a la preponderancia del fatalismo, de la Inquisicion, de los frailes y de la intolerancia religiosa.

Desengañese el cofrade ultramontano; las causas originarias de los delitos son siempre las mismas en todos los paises y bajo el dominio de las diversas creencias a que rinde culto la humanidad; la miseria, la ignorancia, las pasiones desencadenadas; he ahí el único semillero del robo y de los crímenes que a todos nos es pantan.

Trabaje el colega con el buen deseo que hasta ahora lo ha hecho en pró del desenvolvimiento de los gérmenes de riqueza que guarda en su seno nuestra provincia; clame, en union nuestra, para que el Sr. C. Conde de Toreno atienda al fomento de nuestras obras públicas; pida a esos Diputados que conoce, a esos grandes patriotas de que ros habló en lejanas ve-gadas El Conservador, que recaben del Gobierno de Canovas inmortel una subvencioncita de 5,000,000 de pesetas anuales para nuestro ferro-carril de Almería a Linares como la ha conseguido y disfruta la línea del Noroeste de España y abandone esa trillada senda de lugares comunes por la que siempre camina, achacando al influjo de las ideas modernas, males reprobables y efectos tristes del estado económico de la nacion, de la atonia de las relaciones mercantiles y la paralización del trabajo y del tráfico, fenómenos todos que se presentan siempre que se puñan el limon de la nave gubernamental, los hombres que se llaman con-

servadores, y a los cuales parecemos que el colega debiera guardar mas respetos, pues no creemos que si llegasen a imperar sus doctrinas en las regiones del poder, pudieran gozar los inspiradores de El Diario de mas proteccion, franquicias, influencias ni regalías.

La condescendencia de algunos padres que permiten a sus hijos quemar fuegos de artificio, tales como carretillas, truenos y cohetes, fué causa antes de ayer de un lance funesto que puso en grave peligro la vida de un niño, de unos 12 años de edad. Jugaba este con otros compañeros y parece que llevaba en los bolsillos del pantalon alguna cantidad de pólvora, cuando no se sabe como, ésta se inflamó, sufriendo el pobre niño varias quemaduras. Algunas personas acudieron inmediatamente y consiguieron desnudar al muchacho, apagando el fuego que habia prendido a las ropas siendo aquel conducido al Hospital en bastante mal estado.

Bonita suma.—La Junta del Puerto de Málaga tiene en su caja en efectivo metálico la suma de 1.193.682'33 pesetas.

Lo mismo que la de Almería a la que le deben, segun dicen, 100,000 pesetas y no las puede cobrar.

Mas trichina.—La Publicidad de Barcelona dá la siguiente noticia:

«En el matadero de esta ciudad se encontró ayer otro cerdo atacado de trichina, siendo con éste, tres el número de los que han sido hallados atacados de esta enfermedad. Recomendamos a nuestros lectores se abstengan de comer carne cruda como es el jamón, morcillas, etc., etc., pues como no haya sufrido una temperatura de 75° centígrados, el insecto todavía vive y se reproduce de una manera prodigiosa.

Para demostrar prácticamente la verdad de nuestro aserto, diremos que en este Hospital se encuentra un enfermo atacado de esta enfermedad.

Medicina.—Dícese que en Alemania hay médicos. Casi se puede asegurar que las que sean bonitas, tal vez curen el cuerpo del enfermo y le maten el corazón.

No dormirse.—Se anuncia para el mes de Julio próximo la celebracion de un concurso, con objeto de proveer 50 plazas de alumnos en la Academia del cuerpo de Administracion militar. Prepárense los que aspiran a ellas porque el tiempo vuela.

Nuevas banderas.—El día 25 del anterior tuvo lugar en la plaza de Vineses la subasta para proveer al ejército frances de 159 banderas y 119 estandartes para las fuerzas activas y de 145 banderas para los regimientos territoriales de infantería.

Las nuevas banderas llevarán en el extremo del asta, en lugar del águila imperial, una lanza dorada que atraviesa una corona de laurel; en una de las caras de plinto rectangular que termina la

¿Ni cómo habia de gustarle un hombre soez y mal vestido, con las manos llenas de callos y espigas, quemado del sol, curtido por la lluvia y oliendo a peado a una vara de distancia, a ella tan putera, tan elegante, tan presumida como una mullerleña?

«Es verdad que si el pobre pescador estaba poco compuesto, consistía en que la bella pescadora lo estaba mucho; es verdad que si el marido trabajara menos, a fin de cuidar algo sus manos, la mujer tendria que trabajar mas, echando a perder las suyas; es muy verdad que con aquél pescado que ella tan mal se pagaban aquellos jabones que oían tan bien...»

«Pero, ¿quién hace refl xionar a una mujer, y sobre todo a una mujer de diez y nueve años, tan bonita, tan ligera y tan graciosa como los siete colores del arco iris?»

«Pues bien! no le gustaba. (Continuará.)»

parte superior del asta se hallan las iniciales R. F., y en la opuesta se leerá en bronce fundido el número del regimiento, En el tejido de la bandera campeará la siguiente inscripción:

REPUBLIQUE FRANCAISE,

"HONNEUR ET PATRIE."

En los cuatro ángulos se verán grandes coronas de oro, en cuyo centro estará repetido el número del regimiento. Al otro lado del tejido el nombre del cuerpo, y sus cuatro ángulos también coronas. Las banderas y los estandartes deberán estar terminados y entregados en el término de 6 meses.

Leemos en un periódico de la Habana:

«Existe en Nueva-York, según dice un periódico, cierto doctor en medicina que compra cadáveres, y se ocupa en revenderlos después á los estudiantes u otras personas que se dedican á hacer estudios anatómicos. Esta inocente ocupación ha dado origen últimamente á un crimen por un individuo que, hallándose falto de recursos, concibió la idea de dar muerte á alguno y venderle después el cadáver al susodicho doctor, tocándole la suerte á un desgraciado amigo suyo que fué á cenar con él. Después de estrangulado, colocó perfectamente el cadáver en un barril, llevándole á casa del preparador, quien le abonó diez pesos al contado por el artículo.»

La rambla de los Hileros está de suerte. Allí existe un muladar donde todo fiel cristiano echa al aire el tafanar, y sale de su apuro. Además los encargados de quitar el barro de las calles durante las pasadas lluvias, lo han depositado en aquel sitio.

Ocioso es decir que los troncos de los árboles subastados por estos ediles están allí en medio, conspirando como unos ilegales, contra las espinillas de los transeúntes.

¡Pues ahora han abierto! unos hoyos que serán para plantar los cedros del Líbano, según lo profundos que son, en cuyos agujeros es fácil que se precipite cualquiera que vaya marchando descuidado pensando en la felicidad que nos rodea.

La rambla de los Hileros

Elena de miseria y rona

Eleva hasta D. Juan Oña

Sus quejidos lastimeros.

¿No tiene usía dineros?

El remedio es natural;

Por prestación personal

Mande limpiar esa vía

Y así me fecerá usía.

Alabanza universal.

Se ha constituido en Madrid la sociedad «La Sarita» para el laboreo, explotación y beneficio de las minas «Consejo y Manchega» del término de Cuevas, provincia de Almería según la escritura que publica la «Gaceta» de 21 de Enero.

En vista de que entre los diez y siete millones de españoles apenas hay unos cuantos que sepan leer y escribir algunos jóvenes estudiosos de esta capital constituyen una sociedad de patinadores; en este nuevo Skating Rink habrá sesiones extraordinarias en que las personas ilustradas luciran su talento en el difícil y beneficioso arte de patinar.

Un escritor alemán dice que una muchacha es una cana de pescar.

Y luego aclara el pensamiento, añadiendo:

Los ojos son el anzuelo. (Ya lo creo.)

La sonrisa es la carnada. (Verdad que sí.)

El amante es el pescado. (Por supuesto.)

Y el matrimonio es la sarten donde se cocinó el pez.

Una línea de «La Política»

«El que quiera malarse que se mate.»

Gracias á Dios, que concede libertad para algo La Política.

Se fué.—Ha desaparecido—de su morada—un joven que se ha ido—sin decir nada.—Esto que se menciona—pasó en «Bilbao».—¿Quién será la bribona—que lo ha robado?

VINO DEL PRIORATO.—Tinto superior á 3 rs. botella sin casco y 3 y 1/2 un jarro.—Valdepeñas 5 y 1/2

rs. botella.—Manzanilla, Jerez, Pedro Gimenez, Moscatel de Jerez, Oporto, Madera y Burdeos, á precios arreglados.

ACEITUNAS SEVILLANAS á catorce cuartos l bra; todos estos géneros de las mejores clases. Para mayor seguridad de los compradores cada botella que se expenda en este establecimiento llevará el nombre de Antonio Villegas calle de Wamba número 17.

Pildoras Holloway.—Las curas de debilidad, afecciones de la bilis y desórdenes del estómago é hígado obtenidas por este inapreciable medicamento son tan sorprendentes y tan bien conocidas en el mundo entero que él ha llegado á considerarse como superior á todos los demás remedios, particularmente para la curación de las afecciones del hígado, los ataques de bilis, los desarreglos de estómago, la hidropesía y la debilidad física. Los efectos beneficiosos de las Pildoras Holloway en las indicadas enfermedades son permanentes y duraderos, consistiendo en renovar todo el sistema, fortificar los órganos de la digestión y facilitar la respiración. Por medio de la acción de esta medicina la secreción y la circulación son libradas de esas partículas morbosas de que nacen las inflamaciones, los dolores, las fiebres, y el decaimiento físico; de suerte que puede decirse que las Pildoras Holloway, con sus propiedades purificantes, destruyen la virulencia de las mas terribles de las dolencias.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 6 y los despachados en el mismo.

Table with columns for ENTRADOS and DESPACHADOS, listing ship names and origins.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer.

Table with columns for PTAS. Cr. and items like Fielato del Puerto, Idem de Granada, etc.

Total. 1.175 58 Almería 7 de Febrero de 1879. El Alcalde, Oña.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

Apróbadopor la Corporacion que preside, el proyecto del presupuesto ordinario que ha de regir en el venidero año económico de 1879 á 80, queda espuesto al publico en la Secretaria de este Ayuntamiento desde este día hasta el 20 del corriente mes en cumplimiento á lo prevenido en el artículo 146 de la ley municipal vigente y transcurrido que sea el plazo indicado se someterá á la aprobacion definitiva de la Junta Municipal.

Almería 6 de Febrero de 1879.—Juan de Oña.—Por mandado del señor Alcalde, Licenciado Miguel Morcillo de la Cuesta, secretario.

ACADEMIA de Francés, Inglés y Partida doble, dirigida por Monsieur Vignolle, Paseo del Princip, núm. 6, Almería.

VICE-CONSULADO DE PORTUGAL.

El lunes 10 del próximo mes y hora de las doce á dos de la tarde, en esta oficina Vice-Consular, Joas Antonio da Silva, capitán del pailebot Portugués nombrado «Jesuina,» procederá á la subasta, (al que por menos premio lo hiciera,) de un empré-tito á la gruesa de

cinco mil pesetas, poco más ó ménos, que necesita para satisfacer los gastos ocurridos en el puerto de esta Ciudad á donde le fué forzoso arribar á reparar la averia ocasionada en su actual viage de Villa Nova de Portimao á Palamós, conduciendo un cargamento de corcho.

Almería 31 de Enero de 1879.—El Vice-Cónsul, José de Búrgos Cañizares.

SOCIEDAD CONSTRUCTORA DEL TEATRO DE CERVANTES.

Se convoca á los accionistas para celebrar Junta general á las doce del Domingo, nueve del corriente en el salon alto de San Pedro el Viejo.

Debiendo tratarse de asuntos que interesan á la Sociedad, se encarece la asistencia de todos los señores que la componen. Almería 6 de Febrero de 1879.—El Vice-Presidente, Justo Tovar.

DEPOSITO de pianos, armoniums é instrumentos de todas clases de las más acreditadas fabricas nacionales y extranjeras. Pianos á plazos y al contado desde 4.000 rs en adelante á pagar en 24 mensualidades á 200 rs. una. Nuevos para alquilar á 70 rs. mensuales.

MUSICA de todas clases con el 50 por 100 de rebaja, exceptuando las obras de propiedad particular.

Fundas para piano, banquetas, zócalos de cristal y cubre teclados.—Cajas de bambú y massabi para clarinete.—Arcos para violin, puentes, cordales, clavijas y toda clase de accesorios. Se reciben cuantos encargos se hagan, tanto de instrumentos como de obras de música sin más tardanza que la precisa para su remision. Para mas detalles, dirigirse á D. Antonio de Campos, calle de Alava, número 6.

El sábado, ocho del actual, á las doce del día, sorteará el establecimiento Villa de Madrid, el regalo que hace á sus parroquianos.

NOVEDADES. LOS SRES. CARMONA-OLMEDO Y TOLEDO.

B. MARIANO H. FERNANDEZ, Calle de las Tiendas número 5.

Tienen el gusto de ofrecer á sus favorecedores los magníficos surtidos que han recibido procedentes de Fabricas Nacionales y extranjeras.

Entre ellos se cuentan en perfumería, la Orizaline preparada por el célebre químico James Smithson que tiene la propiedad de volver al cabello su color primitivo instantáneamente.

El vinagre para el tocador, Rey de la perfumería.

El blanco cera de Matilde Díez, para rubias y morenas.

El blanco perla aludado por la buena Sociedad, por su perfecta imitacion á la naturaleza.

Los polvos de Velutine Fay, con borla y sin ella.

Los magníficos estuches misteriosos de la Emperatriz.

pasamaneria, cordones y adornos trenzados para abrigos, golas blancas de seda y de algodón.

Lo mas selecto de los modelos ultimamente fabricados en petacas de piel de Rusia.

Cestas de mimbre para viaje, blancas y de colores, hules alemanes, dibujos mosaicos para tapetes de mesa.

Dichos, ingleses para pisos de habitaciones y carruajes.

Especialidad en carretes de seda en hilo para máquinas de coser, y algodones para bordar, zurcir y hacer crochet.

Existiendo además el surtido completo en todos los artículos á que siempre se ha dedicado este Establecimiento cuyos nuevos dueños aseguran al público la baratura en todos sus precios al par que sus buenos deseos de que quede completamente complacido.

A LOS MINEROS. La sociedad minera filon de San Andrés de Sierra Almagrera, dará á partido la mina Santa Isabel de Andrés, que linda con los Suspiros é inmediata á Venus Amante, San Torcuato y S. Andrés, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto casa del Sr. Presidente D. José Spencer.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las plantas que siguen:

Naranjos y limoneros injertos en pié de hueso, garantizados y fruto superior, de 10 á 12 rs.; mandarines criados en maceta, injertos en lo mismo á 12 rs.; naranjos de sangre á 12 rs.; id. de Marta á 12 rs.; frutales á 8 rs. uno; árboles ya criados que dan fruto el mismo año, acerolos criados en tierra ó sea gozan con fruto visto á 11 rs.; reinetas de diez clases, fruta de invierno, árboles de tres varas á 8 rs.; granados á 3 ó 4 rs. uno, almendros á 2 rs. uno, manzanos enanos á 18 rs. docena, palmeras á 4 rs. hembra ó precios convencionales; árboles de paseo ó plantas de recreo; plátanos orientales de diez varas á 16 rs.; id. cuatro varas 12 reales; acacias, su flor color rosa, 12 rs.; idem para sol 12 rs.; id. comunes de 4 á 10 rs.; magnolias, grandis flora, criadas en manasto, 70 rs.; idem mas chicas á 20 rs.; eucaliptus glóbulos de 200 á 400 rs. el ciento de plantas de una vara de altura. se pueden criar para otro año á precios convencionales los cientos ó miles que se deseen, ya recomendando mas de una vez la plantacion del eucaliptus, es la planta hoy de especulacion; hay gran surtido de rosales enredaderos, arbustos enredaderos, gran coleccion de moñas de 6 á 8 rs. una, cenicarias y la coleccion de verbenas entre ellas la tricolor y otras muchas de que no se habla.

COMPANIA FRANCESA DEL FENIX SEGUROS A PRIMIA FIJA.

contra el incendio, el rayo, la explosion de gas y de los aparatos de vapor.

Autoriza la en Francia por real orden de 1. de Septiembre de 1849 y decretos de 6 de Abril 1848 y 13 Enero 1858. Y en España por reales ordenes de 28 de Junio de 1877 y 5 de Febrero de 1878.

ESTABLECIDA En Paris, rue de Lafayette, núm 33. En Madrid, calle del Prado, 2.º, principal.

GARANTIA 59.410371-42 (37.641485-68 rs.)

Cumpliendo las prescripciones de la ley, la compañía Francesa del FENIX, para todos los incidentes á que pudieran dar lugar las operaciones que practique en España, ha fijado su domicilio en Madrid, sometiendo á la jurisdiccion de los tribunales españoles y haciendo renuncia expresa de todo fuero extranjero.

Las cuentas de la compañía se publican en impresas, periódicamente, y un extracto de ellas aparecerá anualmente en la «Gaceta» de Madrid.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Las personas que deseen obtener detalles respecto á las operaciones de Seguros contra incendios, podrán dirigirse al representante general de la Compañia en España calle del Prado, 2.º, principal, y en Almería al Agente general D. Antonio Campoy Robles.

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER."

La Compañía que mas alto ha elevado su nombre en el mundo industrial es la Compañía "SINGER"...

Desde su fundación y dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria a que se dedica...

Y por último en la Exposición Universal de Paris, en ese certamen de las principales industrias del globo...

LA COMPANIA FABRIL "SINGER"

LA MEDALLA DE ORO.

No queremos terminar sin dar a conocer un hecho que habla mas que cuanto pudiéramos decir en favor de la casa "SINGER"...

- List of names and locations: Wilson, Western Empire, Manhattan, Davis, American Button-Hole, Elliptic, Gold Medal.

6 PRINCE ALPONSO, 6 ALMERIA.

Salud a todos, devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de W. BARRY, de Londres.

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas, dispepsias, gastritis, gastralgias, vómitos, vientos, amargor de boca, acedías, tinitus, náuseas, etc.

Cura num. 63.476. - El Sr. F. Cunniff, de diez y ocho años de edad, con una irrupción espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sus lóres nocturnas.

precio en n. adicias. La es tambien el mejor fr. rstante para los niños del ilse. co- mo para las personas de todas edades...

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATES A VAPOR 22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES CON DOS MEDALLAS CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE AGREDITADOS CAFES en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

Deposito general. Calle Mayor, 18 y 20 Sucursal. Montera. MADRID.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY. Esta medicina es mas eficaz que todas las demas... UNGÜENTO HOLLOWAY. El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual a este maravilloso Ungüento...

DE CU RIMFINDO NO MAS ASMAS. NITOS, NI SFCACION, CON LOS POLVOS del Sr. G. H. Y. de Murcia. May barata vende una casa con una a la calle de la Reina, compuesta de tres habitaciones; en la imprenta de San Razon.